

los atletas presentes: "...participaremos en estos Juegos Olímpicos, respetando y obedeciendo sus reglas, en el verdadero espíritu deportivo, para la gloria del deporte y el honor de nuestros equipos".

A pesar de la competición atlética, la rígida rutina de un entrenamiento duro, las dudas, incertidumbre, miedos y los problemas políticos que han abundado en las preliminares, a pesar de todo ello, los competidores estaban aquí y todos parecían campeones.

La XXI Olimpiada había comenzado.

### La llegada de la llama olímpica a Canadá parece un "acto de los dioses"

Aproximadamente 5.000 personas, entre las que se encontraba el Primer Ministro, diplomáticos extranjeros, miembros de la Cámara de los Comunes y el Senado, Lady Killanin, esposa del presidente del Comité Olímpico Internacional y Roger Rousseau, Comisario General de la XXI Olimpiada, se reunieron en la Colina del Parlamento de Ottawa el día 16 de julio para presenciar la llegada de la llama olímpica a Canadá. Lord Killanin no pudo acudir a esta ceremonia por tener que presidir una reunión del Comité Olímpico Internacional en Montreal.

A los acordes de los himnos nacionales de Canadá y Grecia, se transmitió a la multitud la ceremonia de transferencia de la llama desde Atenas a Canadá que, por primera vez en la historia, se hizo por medio de satélite. Las trompetas resonaron conforme Angela Simotas, maestra canadiense en Grecia, colocaba la llama en un sensor activador de un impulso eléctrico que disparó un rayo laser. Todos los ojos se centraban en el pebetero de la colina. En un segundo, mágicamente se encendió.

La primera antorcha fue encendida por la joven de 17 años Elizabeth Street de Ottawa que la entregó al Primer Ministro; el Sr. Trudeau dijo, "si los antiguos griegos pudieran haber presenciado la transmisión instantánea de esta llama,

ciertamente lo habrían considerado un acto de los dioses".

Doce portadores de la antorcha, representantes de las diez provincias y los dos territorios de Canadá, encabezados por el Primer Ministro de la Colombia Británica William Bennett, comenzaron la carrera de relevos a Montreal, deteniéndose en ruta para encender los pebeteros de Hull, Gloucester, Buckingham, Papineauville y Montebello.

### Nuevas olímpicas

Por primera vez en la historia de los Juegos Olímpicos, dos atletas canadienses, en vez de uno, transportaron la antorcha olímpica y encendieron la llama olímpica durante las ceremonias inaugurales.

El Alcalde de Montreal Jean Drapeau, quien hace varios años negoció la celebración de los Juegos Olímpicos en su ciudad, es el primer alcalde todavía en ejercicio al celebrarse los Juegos.

### Noticias breves

. El 19 de julio, la mayoría de los países africanos se habían retirado de los Juegos Olímpicos en protesta contra la decisión del Comité Olímpico Internacional de no censurar a Nueva Zelandia por haber permitido la gira de un equipo de rugby neozelandés por Sudáfrica, país expulsado del Comité Olímpico Internacional. Este manifestó que el rugby no es un deporte olímpico. Se espera que ciertos países árabes y antillanos abandonen también los Juegos.

. Taiwán se retiró de los Juegos el día 16 de julio, después de rehusar la propuesta canadiense, respaldada por el Comité Olímpico Internacional, de competir bajo su bandera o himno, pero sin utilizar el nombre de República de China. La posición original canadiense era de que podían participar como taiwane-